

Guatemala, Centroamérica

25 de Octubre de 2025

Número 2360



Más de 20 capturados por caso Corrupción en el Sistema Penitenciario

Inicia “El Premio Mayor Del Frutal”: una promoción con propósito que apoya la mejora de los ambientes escolares públicos en Guatemala



Banco Promerica presenta el Smoked Barbecue Championship en Escuintla

Últimas noticias
Robo de armamento de grueso calibre en el Comando Aéreo del Norte





El Mercadito de “ChiquitiEmprende”, fomenta a pequeños emprendedores

Como parte de su programa permanente “Todos por mi Comunidad”, la red de centros comerciales Pradera celebró con éxito la primera edición del Mercadito ChiquitiEmprende, iniciativa que brindó visibilidad y oportunidades a niños guatemaltecos de entre 6 y 14 años, promoviendo la creatividad, la innovación y la confianza desde temprana edad.

El mercadito reunió a más de 30 mini emprendedores seleccionados de ocho comunidades donde Pradera tiene presencia: Chimaltenango, Chiquimula, Escuintla, Huehuetenango, Puerto Barrios, Xela, Zacapa y zona 12 en la ciudad de Guatemala. Acompañados de un adulto responsable, los niños presentaron sus ideas, productos y emprendimientos en un entorno seguro, familiar y lleno de aprendizaje.

“Con ChiquitiEmprende queremos sembrar la semilla del emprendimiento en los más pequeños, enseñándoles desde niños el valor del esfuerzo, la creatividad y la ilusión de ver sus ideas hechas realidad. Este espacio está pensado para motivarlos a soñar en grande y para que sus familias y comunidades se sientan orgullosas de ellos”, comentó Mónica Covarrubias, directora de Operaciones Inmobiliarias de CMI Capital.

Los participantes exhibieron productos en categorías como bisutería, artesanías, artículos para mascotas, juguetes, arte y decoración, compartiendo con los visitantes la emoción de mostrar sus primeras creaciones y de experimentar la venta directa de sus productos.

Los últimos fines de semana de octubre, los ganadores de cada centro comercial recibirán un espacio físico dentro de Pradera sin costo de renta, para continuar promoviendo y vendiendo sus productos.

También los padres y encargados serán beneficiados con una charla impartida por la Fundación Juan Bautista Gutiérrez, “De emprendimiento a empresa” fortaleciendo sus conocimientos y habilidades para llevar sus negocios al siguiente nivel.



Desde 2022, Pradera ha promovido el desarrollo económico y social de las comunidades a través de Hecho en Guate, un programa que brinda un espacio a emprendedores adultos para exhibir y comercializar sus productos en los mercaditos realizados en los centros comerciales de la red. Inspirados en el éxito y el impacto positivo de esa iniciativa, ChiquitiEmprende nace como una versión dirigida a los más pequeños, con el propósito de inculcar el espíritu emprendedor y motivarlos a construir sueños desde la infancia.

Robo de armamento de grueso calibre en el Comando Aéreo del Norte



Un alarmante robo de armamento se registró en el Comando Aéreo del Norte en Petén.

El Ministerio de la Defensa Nacional (MINDEF), informó en un comunicado de prensa que tras detectarse el robo de armamento se activaron “los protocolos internos para atender la situación”.

La Oficina de Prensa del MINDEF informó que “una persona vinculada al hecho fue puesta a disposición de las autoridades competentes, y se presentó la denuncia correspondiente ante el Ministerio Público”.

También se informó, que “las diligencias iniciaron el día viernes por la noche, la persona involucrada es un soldado del Ejército de Guatemala. Por motivos de seguridad, no se brindarán detalles sobre el armamento. Se presentó la denuncia ante el Ministerio Público, y el caso se encuentra bajo investigación. Serán las autoridades competentes quienes proporcionen la información correspondiente una vez avanzadas las diligencias, para no entorpecer el proceso judicial. El Ejército de Guatemala pone a disposición todos sus recursos y la información necesaria reafirmando su compromiso para que este hecho sea esclarecido conforme a la Ley.”

La Fundación Contra el Terrorismo (FCT), informó: “presentó denuncia ante el MP en contra del ministro de la Defensa, Henry Sáenz, contra el jefe de Estado Mayor, el comandante de Comando Aéreo del Norte, y demás responsables por la pérdida 54 fusiles Galil Kell, 15 M16, 4 lanzagranadas M79 y 60 mil cartuchos 5.56”.



La Vaca Lola en Guatemala

8 de noviembre de 2025
Centro de Convenciones Visión,
zona 14
15:30 horas





Más de 20 capturados por caso Corrupción en el Sistema penitenciario

Tras la fuga de 20 prisioneros de alta peligrosidad de Fraijanes II, el Ministerio Público (MP), lideró una serie de diligencias en seguimiento al caso "Corrupción en el Sistema Penitenciario".

La Fiscalía de Delitos Administrativos, en coordinación con el Fiscal Regional Metropolitano y con el apoyo de la Policía Nacional Civil (PNC), ejecutó una requisita en el Centro de Detención para Hombres, Fraijanes II.



Simultáneamente, se realizaron dos diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencias en dos inmuebles ubicados en la Ciudad de Guatemala, específicamente en las zonas 10 y 15.

Estas diligencias se realizaron con el propósito de fortalecer la investigación denominada "Corrupción en el Sistema Penitenciario."

En el interior del centro de detención para hombres Fraijanes II, investigadores de la DEIC procedieron a la detención de 23 Guardias del Sistema Penitenciario, en seguimiento a la fuga de 20 privados de libertad el pasado 11 de octubre en Fraijanes II.



La PNC dio cumplimiento a las órdenes de aprehensión por incumplimiento de deberes y cooperación para la evasión, según la orden emitida por un juzgado de Guatemala.

Además, se desarrollaron allanamientos con la Fiscalía de Delitos Administrativos en las zonas 10 y 15.

Se reportaron tres detenciones de Guardias del Sistema Penitenciario en Jutiapa, Suchitepéquez y Petén para un total de 26 consignados, informó la PNC.

Los capturados, quienes son guardias del Sistema Penitenciario, tenían orden de aprehensión vigente por los delitos de cooperación para la evasión e incumplimiento de deberes, en virtud de la investigación que desarrolla el Ministerio Público por la fuga de reos del referido centro carcelario.

Los aprehendidos fueron puestos a disposición del órgano jurisdiccional competente.

El caso se encuentra bajo reserva, informó la Oficina de Prensa del MP.

Por este caso, el pasado 17 de octubre de 2025, se efectuaron allanamientos en la sede principal del Ministerio de Gobernación (MINGOB) y el Sistema Penitenciario (SP); tras varias horas de diligencias, se informó del secuestro de evidencias que permitirían avanzar en las pesquisas correspondientes.

Por la fuga de 20 reos de alta peligrosidad que se dio a conocer a través de quien era el director del SP, el pasado 11 de octubre, fue que inició la crisis institucional.

De estos pandilleros del barrio 18 que se fugaron cuatro han sido recapturados.

NO DESCANSAREMOS HASTA ENCONTRARLOS

Ministerio de Gobernación

EDWIN RENE AGUILERA (BUT)
MELCIN GABRIEL DE LLON
FERNANDO HERNANZ OÑAR
EVER JONATHAN SINAT JUNIC
KEVIN AMILEAR HUAMOS AGUILAR

RUDY AUGUSTO CORTES GARCIA
WILFREDO ALFREDO MOLINA GARCIA
EDWIN ROBERTO COLOMBO GARCIA
BYRON EDUARDO FRANCISCO GARCIA
JULIO CRISTOBAL GARCIA

MARLON MANOLO MARTINEZ GARCIA
CARLOS ESTUARDO MOLINA GARCIA
CARLOS AGUSTIN MOLINA GARCIA
WILSON STEVENSON MOLINA GARCIA
JOSE CARMELO MOLINA GARCIA

GERON ALEXANDER OSCAR HERRERA
NICOLAS XANTESS
EDWIN ESTUARDO HERNANDEZ ANDANO
CARLOS ALBERTO HERNANDEZ GARCIA
WILSON INOCENCIO HERNANDEZ GARCIA

SE HAN DESTINADO **Q3 MILLONES** por la información que conduzca a su captura
Q150 MIL DE RECOMPENSA POR CADA UNO DE ELLOS

Si usted tiene datos que permitan dar con su paradero
SU LLAMADA ES CONFIDENCIAL AL **110** DE LA POLICIA NACIONAL CIVIL

LOS QUEREMOS TRAS LAS REJAS

En la primera fase de la investigación, el MP indicó que se giraron órdenes de captura contra:

- Ludin Astolfo Godínez, exdirector del Sistema Penitenciario
- Víctor Arnoldo Alveño, Fraijanes II
- Eladio Antonio Ramos Ramírez, Fraijanes II incumplimiento de deberes y cooperación en la evasión
- Claudia del Rosario Palencia, usurpación de funciones y evasión de reos



La verticalización industrial redefine la logística urbana en el país

La verticalización industrial comienza a transformar el panorama logístico de Guatemala. Este modelo, basado en el desarrollo de bodegas en altura, replica estrategias ya consolidadas en países como México, Japón, Singapur y Estados Unidos, donde la tierra urbana es escasa y costosa. En este contexto, construir bodegas horizontales se ha vuelto un lujo, dado el terreno que demandan.

Para desarrolladores como Idea Central, esta tendencia representa una oportunidad clave para ordenar el crecimiento urbano.

El formato vertical permite ubicar grandes industrias en las afueras y mantener dentro de la ciudad los centros de distribución, showrooms y áreas de empaque.

Ventajas del modelo vertical

Entre los principales beneficios destacan la optimización del espacio y la disponibilidad de bodegas en áreas céntricas, algo casi imposible con los modelos tradicionales. En la capital, por ejemplo, el sistema vertical permite espacios desde 100 hasta 300 metros cuadrados, con flexibilidad para escalar según las necesidades.

Además, ofrece proximidad y accesibilidad: emprendedores y pymes pueden operar a pocos minutos de sus hogares, reduciendo tiempos y costos. También supone un ahorro significativo, al aprovechar mejor el terreno y facilitar la eficiencia logística, ya que los furgones grandes se mantienen en las afueras mientras la última milla se realiza con vehículos pequeños.

Las construcciones cuentan con infraestructura de alto nivel, pisos industriales de hasta 3,000 PSI, elevadores de carga, áreas internas de maniobra y parqueos de visita.

Entre los sectores más beneficiados están los emprendedores, las empresas de consumo masivo, negocios con showrooms urbanos y compañías dedicadas al empaque y distribución final.

Pioneros del cambio

Idea Central lidera este nuevo enfoque con proyectos como Logística La Aurora, en la Zona 13, que ya registra un 50% de colocación, y Logística Atanasio, próximo a lanzarse en la zona final de la Avenida Atanasio Tzul. Ambos buscan ofrecer soluciones modernas, accesibles y funcionales dentro del área metropolitana.

“Así como ahora los edificios son algo completamente normal y lógico para la gente, en cinco años las bodegas verticales serán igual de conocidas”, afirmó Manola Flores, gerente comercial de Idea Central, al comparar la adopción de la verticalización industrial con la transformación que vivió el sector residencial en la capital.

“Hoy todos saben que vivir en edificios es la forma de habitar dentro de la ciudad, pero hace unos diez años costó mucho que la gente aprendiera a hacerlo. Existía un mal concepto: pensaban que estaban comprando aire o que tendrían problemas con vecinos desconocidos. Con las bodegas pasará igual”, explicó.

Manola Flores destacó que, aunque en Guatemala este modelo todavía es un tema desconocido, “en el primer mundo existe desde hace mucho tiempo, porque los espacios urbanos son tan caros y escasos que las bodegas horizontales se han vuelto un lujo”.

Para ella, la verticalización industrial representa la nueva forma de trabajar, una solución que responde a la necesidad no atendida de contar con espacios de almacenamiento dentro de la ciudad.

Para conocer más sobre el uso de la verticalización industrial de manera eficiente y óptima, los clientes de Idea Central pueden ingresar en una página interactiva: Logística La Aurora.

Trayectoria sólida

Con 25 años en el mercado, Idea Central ha desarrollado más de 40 proyectos inmobiliarios, de los cuales 22 pertenecen al sector industrial. La empresa cuenta con parques logísticos en Zonas 13, El Naranjo, Bárcenas, Amatitlán, Palín y Carretera a El Salvador, y actualmente trabaja en un megaproyecto con una Zona de Desarrollo Económico Público (ZEDEP), que se convertirá en el parque industrial más grande de Centroamérica.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Banco Promerica presenta el Smoked Barbecue Championship en Escuintla



Como parte del compromiso de brindar experiencias exclusivas para sus clientes, Banco Promerica una vez más participará en la octava edición del Smoked Barbecue Championship, un evento diseñado especialmente para quienes buscan disfrutar de la mejor gastronomía y el arte de los ahumados en un ambiente familiar y lleno de sorpresas.

Liderado por el chef Pablo Lou, el Smoked Barbecue Championship se ha convertido en una de las competencias de ahumados más destacadas del país ya que reúne a los mejores ahumadores permitiéndoles presentar sus mejores técnicas con diferentes cortes de carne.



En cada edición, el evento reúne más de 2,000 visitantes en un ambiente familiar y pet friendly. Además de disfrutar de la comida, los asistentes podrán disfrutar de actividades especiales como música en vivo, pista para bici de montaña, área para picnic, mercado ecofriendly y grandes sorpresas para toda la familia.

Banco Promerica estará presente ofreciendo beneficios exclusivos para sus tarjetahabientes, quienes podrán adquirir en fase de preventa, boletos con el 15% de descuento a un precio de Q170.00 adultos y Q76.50 niños de 7 a 11 años mientras que los niños de 0 a 6 años y adultos mayores de 65 años entrarán gratis.

El evento familiar ofrece una serie de amenidades que permitirán que tanto adultos como niños puedan vivir una experiencia única con la naturaleza, pues habrá tour exclusivos para convivir y recordar.

Para obtener entradas en preventa, los clientes deben ingresar a fanatics.live o pueden escribir a los números de WhatsApp 5311-5929 y 3075-2375.

El evento se realizará el domingo 23 de noviembre en el El Zur, ubicado en el kilómetro 47 de Autopista al Pacífico, Escuintla a partir de las 12:00 horas.

Banco Promerica invita a todos a ser parte de esta celebración y a disfrutar de los beneficios y sorpresas preparadas especialmente para sus clientes.



Cursos de Vacaciones en el Campo Marte gratuitos para niños y jóvenes

El Centro Deportivo y Recreativo Campo Marte abrirá sus puertas para que niños y jóvenes disfruten de actividades de vacaciones gratuitas, impulsadas por el Viceministerio del Deporte y la Recreación del Ministerio de Cultura y Deportes.

Con el fin de ofrecer alternativas de sano esparcimiento y promover la actividad física durante el descanso escolar, el programa incluye clases de fútbol, voleibol, zumba, primeros auxilios, recorridos en bicicleta, manualidades, béisbol, sóftbol, bicicleta estacionaria y juegos recreativos.

Las actividades iniciarán el 4 de noviembre, de 8:00 a 12:00 horas, en el siguiente horario:

- 08:00 a 09:00 horas
- 09:00 a 10:00 horas
- 10:00 a 11:00 horas
- 11:00 a 11:30 horas (refacción)
- 11:30 a 12:00 horas

El curso está dirigido a niños y jóvenes de 7 a 17 años y se desarrollará en las instalaciones del Campo Marte, ubicado en la 15 avenida, zona 5, Ciudad de Guatemala.



Para participar, los interesados deben registrarse a través de la Ventanilla Ágil, seleccionando la sede de Campo Marte y los cursos de su preferencia. Los registros continúan abiertos, por lo que aún hay tiempo para unirse a esta experiencia deportiva.

Con estas acciones, el Viceministerio del Deporte y la Recreación del Ministerio de Cultura y Deportes reafirma su compromiso de fomentar la práctica deportiva y la recreación como herramientas para el desarrollo integral de la niñez y la juventud guatemalteca, promoviendo estilos de vida saludables y espacios de convivencia familiar.



Inicia “El Premio Mayor Del Frutal”: una promoción con propósito que apoya la mejora de los ambientes escolares públicos en Guatemala

Alimentos Maravilla, S.A. a través de Del Frutal, su marca líder en néctares presentó oficialmente la promoción “El Premio Mayor Del Frutal”. En ella se integran nutrición, sabor, alegría y propósito social, reafirmando el compromiso de la marca con la niñez guatemalteca ya que contribuye a mejorar los ambientes de estudio de las escuelas más necesitadas a través de la Fundación Castillo Córdova.

Con esta promoción, Del Frutal agradece la lealtad de sus consumidores premiándolos con experiencias divertidas y premios en efectivo. Además, continúa su proyección social mediante la donación de escritorios que ayudan a mejorar los ambientes de estudio proveyendo entornos más cómodos, seguros y funcionales para el aprendizaje de los niños de Guatemala.

“Los niños son el futuro de Guatemala y merecen estudiar en espacios dignos. Sabemos que un ambiente adecuado hace la diferencia en la calidad de su aprendizaje y bienestar. Por esta razón, reafirmamos nuestro compromiso con la niñez guatemalteca e invitamos a nuestros consumidores a que participen en esta promoción para que juntos impulsemos acciones que apoyen la educación y desarrollo de nuestra niñez”, expresó Jacquelinne Castillo, gerente regional de néctares.

Durante ocho años, Del Frutal ha llevado a cabo este programa de apoyo junto a Fundación Castillo Córdova, institución reconocida por su amplia trayectoria y experiencia en proyectos de nutrición y desarrollo integral con enfoque social en las regiones más vulnerables del país.

“Para Fundación Castillo Córdova es motivo de gran satisfacción contar con aliados comprometidos como Del Frutal, que creen y confían en nuestro trabajo. Este esfuerzo conjunto ha permitido mejorar las condiciones de aprendizaje de miles de niños en distintas comunidades, dotándoles de mobiliario digno que promueve el respeto, la motivación y la alegría por estudiar”, agregó Mauricio Hernández, gerente de Fundación Castillo Córdova.

¿Cómo participar?

Para participar, los consumidores deben comprar su sabor favorito de Del Frutal en presentación lata en cualquier punto de venta del país, destapar y registrar el código que encontrarán al reverso del clip de la lata, escanear el código QR o ingresar a la página www.promodelfrutal.com en donde podrían ser ganadores de uno de los boletos a la gira “El Premio Mayor Del Frutal” y obtener hasta Q5,000.00 o muchos premios.

Para conocer las ubicaciones de la gira “Premio Mayor Del Frutal” deben visitar las redes sociales www.facebook.com/delfrutaloficial, en donde encontrarán más detalles de la promoción. Entre más latas destapen, más apoyarán a mejorar los ambientes de las escuelas con mobiliario digno. Además, tendrán más posibilidades de ganar muchos premios. “Con esta promoción, Del Frutal continúa marcando la diferencia no solo al ofrecer néctares de calidad, delicioso sabor y nutritivos, sino a través de actividades que marquen la diferencia y apoyen a nuestra niñez”, finaliza Luis Diego Sandoval, gerente de marca Del Frutal.

